



ÉGLISE de DIEU UNIE

association internationale

eTrait d'Union

Le journal des membres francophones

N° 50 - Février 2026

De Malachie à Malachie



Nous sommes les messagers de Dieu, chargés de transmettre Son message au monde entier.

De Malachie à Malachie

Le nom « Malachie » signifie « mon messager ». Dieu nous a appelés à être Ses messagers de la fin des temps, tant individuellement que collectivement, en tant qu’Église et œuvre de Dieu.

« Je ne me considère généralement pas comme l’un des messagers de Dieu », a confié l’épouse d’un ministre local, « car je ne donne pas de sermons ou de sermonettes ». Pourtant, elle a chanté dans des chorales et interprété des morceaux de musique spéciaux, qui ont souvent eu un impact sur l’assemblée sabbatique grâce à leur message puissant allant au-delà des mots prononcés. Et la voilà qui, non seulement apportait un commentaire lors d’une discussion sur Malachie, mais apportait également la première contribution, servant ainsi à lancer une bonne discussion !

Elle accomplissait ainsi le désir exprimé par Dieu dans Malachie 3:16-18 : « Alors ceux qui craignent l’Eternel se parlèrent l’un à l’autre ; L’Eternel fut attentif, et il écouta ; et un livre de souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent l’Eternel et qui honorent son nom.

Ils seront à moi, dit l’Eternel des armées, Ils m’appartiendront, au jour que je prépare ; J’aurai compassion d’eux, comme un homme a compassion de son fils qui le sert. Et vous verrez de nouveau la différence entre le juste et le méchant, entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas. »

Si ce « livre de souvenir » est le même que le « Livre de vie », imaginez non seulement que votre nom y soit inscrit lors de votre baptême et de votre réception du Saint-Esprit, mais aussi que Dieu ait tellement aimé quelque chose que vous avez dit qu’il l’ait conservé précieusement, tout comme vous, tel un joyau ! Je me demande quelle est la taille du livre dont Dieu parle. Certains frères sont si habiles à la communion fraternelle (Hébreux 10:23-25) qu’ils devraient peut être avoir leur propre livre !

Aujourd’hui, en tant que messagers de Dieu, nous transmettons le message de Malachie – et de toute la Bible – au monde entier comme Ses sentinelles (Ézéchiel 33), Ses ambassadeurs (2 Corinthiens 5:20) et Ses témoins (Matthieu 24:14). « Ces choses leur sont arrivées pour servir d’exemples, et elles ont été écrites pour notre instruction, à nous qui sommes parvenus à la fin des siècles. » (1 Corinthiens 10:11).

Mais nous sommes également les messagers de Dieu lorsque nous appelons, écrivons ou rendons visite à nos frères et sœurs, y compris ceux qui sont confinés chez eux, les veuves ou les malades. Nous devons certainement être les messagers de Dieu sur les réseaux sociaux ! En bref, nous devons être un « Malachie » pour Dieu dans toutes nos interactions quotidiennes. Il est toujours intéressant de découvrir quelles nouvelles portes Dieu ouvrira à Ses messagers !

Toute la gloire revient à Dieu, et non au messager

En tant qu’écrivain, je ne peux imaginer rien de mieux que d’avoir un livre de la Bible qui porterait mon nom. Malachie est le dernier des douze petits prophètes qui sont regroupés en un seul livre dans le canon hébraïque.

Étonnamment, les érudits ont des opinions très divergentes sur l’auteur de ce livre ; par exemple, Esdras (paraphrase araméenne, Targum de Jonathan) et Mardochée (Talmud). Josèphe ne mentionne jamais Malachie, pas plus que le reste de la Bible, même lorsque Malachie est cité dans le Nouveau Testament. L’*Expositor’s Bible Commentary* dit : « L’idée que “Malachie” n’est pas un nom propre mais plutôt un titre trouve un soutien de longue date dans la [traduction grecque de l’Ancien Testament de la Septante], qui dit “son messager” ».

Il est tout à fait approprié qu’en tant que messagers de Dieu aujourd’hui, nous devions toujours garder à l’esprit notre humble vocation « afin que personne ne se glorifie devant Dieu. » (1 Corinthiens 1:29)

Les messagers à venir

Malachie parle des messagers à venir qui prépareront la voie avant la venue de Jésus-Christ (Malachie 3:1-5). Les versets 2-5 et 4:5, où Dieu promet d’envoyer « Élie, le prophète, avant que le jour de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable », font clairement référence à la seconde venue de Jésus.

Dans Matthieu 17:10-13, les disciples de Jésus Lui demandèrent : « Pourquoi donc les scribes disent-ils qu’Élie doit venir premièrement ? Il répondit : Il est vrai qu’Élie doit

venir, et rétablir toutes choses. Mais je vous dis qu'Elie est déjà venu [...] Les disciples comprirent alors qu'il leur parlait de Jean-Baptiste. »

L'Église de Dieu est un messager comme Élie, avant le second avènement du Christ ! Tout comme Jean-Baptiste, nous devons, dans tous nos messages, « aplani[r] le chemin du Seigneur » (Jean 1:23). Nous devons toujours exposer clairement la vérité !

Les sacrificeurs et les Lévites

Malachie corrige les sacrificeurs et les Lévites (Malachie 1:6-2:9). Dans le style littéraire unique de Malachie, où Dieu dit quelque chose, puis rapporte la réponse (ou la pensée) de Son peuple, nous pourrions rétorquer : « En quoi est-ce que cela me concerne ? »

Nous sommes appelés à être des sacrificeurs dans le Royaume (Apocalypse 5:10). Mais nous sommes déjà « une race élue, un sacerdoce royal [...] afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière » (1 Pierre 2:9). Comme les Lévites, les chefs religieux, nous nous efforçons d'être des serviteurs-leaders de Dieu.

Réfléchissez à l'avertissement que Dieu donne dans ces versets sur le fait de considérer « La table de l'Eternel » comme méprisable (Malachie 1:7) et de le dédaigner en disant : « Quelle fatigue ! » (verset 13). Il y a quelques semaines, je me suis surpris à me laisser aller à cause de mon âge et j'ai dû permettre aux paroles de Galates 6:9 de restaurer le zèle nécessaire !

« Car les lèvres du sacrificeur doivent garder la science, et c'est à sa bouche qu'on demande la loi, parce qu'il est un envoyé de l'Eternel des armées. » (Malachie 2:7)

La pierre angulaire du message de Dieu : la famille

Les messagers de Dieu doivent vivre, enseigner et promouvoir des familles pieuses : un mariage fidèle, et non le divorce que Dieu déteste parce qu'il fait violence à la vie (Malachie 2:10-16).

Une croyance fondamentale qui nous distingue en tant qu'Église est la compréhension que nous serons des membres à part entière de la famille de Dieu.

Malachie termine par un défi que les messagers de Dieu doivent relever « de peur que [Dieu] ne vienne frapper le pays d'interdit. » Les messagers d'Élie de Dieu doivent « ramener le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur des enfants à leurs pères » (Malachie 4:6).

Vous pensez peut-être encore : « C'est bien, mais vous ne dites pas comment faire ! » Le fait de mentionner d'abord le « cœur des pères » montre un principe très important : les parents doivent premièrement montrer l'exemple.

Comme dans la parabole du fils prodigue, le père (représentant Dieu notre Père) devait laisser le fils rebelle prendre ses propres décisions, mais il guettait sans cesse son retour. « Comme il était encore loin, son père le vit et fut ému de compassion, il courut se jeter à son cou et l'embrassa. » (Luc 15:20). À ce moment-là, il ne savait pas encore que son fils était repentant, mais il lui tendit humblement les bras !

Cette parabole devrait s'intituler « La parabole des fils perdus », car les deux fils avaient un problème qui les séparait de leur père. Le père et le fils aîné avaient une relation plus distante, peut-être peu intime. Ce fils aîné demanda à l'un des serviteurs ce qui se passait, et non à son père, puis refusa avec colère d'aller à la fête en l'honneur de son

frère. Mais le père est également allé vers lui en premier : « Son père sortit, et le pria d'entrer. » (verset 28)

Le terme « pères » incluent les patriarches

Nous devons ramener les enfants vers Dieu leur Père, et vers leurs parents. De plus, Dieu dit à plusieurs reprises qu'Israël a été béni, non pas pour sa justice, mais à cause des promesses de Dieu aux patriarches bibliques, Abraham, Isaac et Jacob (Deutéronome 9:5).

Il n'est pas étonnant que les forces de Satan tentent de nous enlever notre héritage ! Il est le premier à maudire ! Le Psalme 107:43 décrit parfaitement notre situation actuelle : « Que celui qui est sage prenne garde à ces choses, et qu'il soit attentif aux bontés de l'Eternel. »

Dieu nous aidera à être ses « Malachies » individuellement et en tant qu'Église et Œuvre. Apprenons de l'enseignement de ce prophète mineur : vivons-le, enseignons-le et proclamons-le !

— Robert Curry

Nouvelles de l'Œuvre

60e anniversaire de l' Église de Dieu dans la région germanophone

Après l'assemblée sabbatique du 20 décembre 2025, l'UCG-Allemagne a célébré le 60e anniversaire de l'Église de Dieu dans la région germanophone. Les salles de réunion étaient décorées de manière festive et des gâteaux spéciaux ainsi que du champagne ont été servis. Une présentation vidéo a retracé l'histoire de l'Église dans la région. En voici un résumé :

- À la fin des années 1950, des émigrants allemands aux États-Unis ont traduit les premières publications de l'Église Universelle de Dieu.
- Du début des années 1960 à 1972, l'émission de radio *Die Welt von morgen (Le monde de demain)* fut diffusée sur Radio Luxembourg.
- En août 1961, la première édition en langue étrangère de la revue *Plain Truth* (La Pure Vérité en français) fut lancée sous le nom : *Die reine Wahrheit*.
- Le 18 juin 1962, Herbert Armstrong écrivait que le bureau de Londres, en Angleterre, ne pouvait plus gérer le travail avec un tirage de l'édition allemande déjà à 5 000 exemplaires. Un bureau fut donc ouvert à Düsseldorf et un étudiant allemand de l'*Ambassador College* de Pasadena, en Californie, dirigera le nouveau bureau. Une boîte postale fut également ouverte à Düsseldorf, car les lecteurs hésitaient à écrire en Angleterre.
- Le 25 décembre 1965, l'Église germanophone célébra sa première assemblée sabbatique à Francfort. Rapidement, des assemblées régulières furent organisées dans sept villes.
- L'émission *Die Welt von morgen* diffusée sur Radio Luxembourg toucha les habitants de l'Allemagne de l'Est. Un petit groupe fut appelé derrière le rideau de fer soviétique. Un membre en Pologne fut également appelé.
- La Fête des Tabernacles en Allemagne de l'Est était souvent difficile. En 1971, la Stasi interrompit les assemblées et le ministre en visite fut prié de quitter l'Allemagne de l'Est.
- Afin d'aider les frères derrière le rideau de fer à célébrer la Fête des Tabernacles, un site de Fête fut mis en place en Tchécoslovaquie voisine : d'abord à Karlsbad, puis à Born.

- En 1968, le tirage de *Die reine Wahrheit* atteignit 70 000 exemplaires, puis près de 100 000. Le titre fut changé en *Klar & Wahr* et l'impression en quadrichromie fut adoptée. Nous faisions de la publicité dans les kiosques à journaux et les librairies des gares. À Berlin, Munich et Vienne, 15 000 exemplaires furent distribués chaque mois dans les kiosques à journaux de 1975 à 1977.
- À la fin de l'année 1974, le siège de l'Église fut transféré à Bonn.



Le directeur régional, Frank Schnee, avec des frères est-allemands au milieu des années 1970.

Lorsque le pasteur général de l'Église Universelle de Dieu annonça en 1995 que le sabbat n'était pas un jour saint, les choses durent changer.

La première réunion de l'Église de Dieu Unie, *une association internationale*, en Allemagne eut lieu le 12 août 1995 à Dormagen. À la fin de l'année 1995, des assemblées étaient célébrées à Bielefeld, Hambourg, Dormagen, Darmstadt, Stuttgart et en Suisse.

- Un programme de cassettes de sermons fut lancé en février 1996. En janvier 2006, le programme de cassettes fut remplacé par des CD de sermons distribués tous les deux mois et contenant huit sermons.
- Le 5 avril 1996, la réunion fondatrice de la *Vereinte Kirche Gottes e.V.* (L'Église de Dieu Unie - Allemagne) eut lieu à Dormagen. Le 13 août 1996, l'Église fut officiellement enregistrée.
- En 1997, les revues *Gute Nachrichten* et *Intern* commencent à être publiées tous les deux mois, ainsi que de nombreuses brochures et le cours biblique par correspondance.
- En janvier 1998, nous avons publié notre première annonce imprimée dans *Das Beste* (version allemande du *Reader's Digest*). Elle généra 2 000 commandes.
- Un petit bureau de l'Église UCG fut ouvert en août 2003. Il sert également d'entrepôt pour 10 000 brochures.
- En 2005, nous avons commencé à faire de la publicité avec les « mots-clés » de Google, ce qui nous a permis d'obtenir 15 570 nouveaux abonnés en décembre 2025.
- Le nouveau recueil de cantiques de l'UCG fut distribué lors de la Fête des Tabernacles de 2009. La reproduction à l'échelle 1:1 du recueil de cantiques

anglais contient 17 cantiques allemands supplémentaires.

- En 2014, la première émission télévisée *Beyond Today* en allemand fut produite, d'abord doublée, puis avec l'audio original allemand grâce à l'aide de l'équipe média du siège social.
- Avec la refonte du site web *Gute Nachrichten* à la fin de l'année 2022, une newsletter hebdomadaire fut lancée. Nous avons organisé deux webinaires à titre d'essai en 2025.



Nos statistiques en décembre 2025 sont les suivantes :

- 8 627 abonnés actuels à *Gute Nachrichten*.
- 744 abonnés à *Intern*.
- 25 873 anciens abonnés à *Gute Nachrichten*.
- 34 titres de brochures.
- Cours biblique par correspondance en 12 leçons.
- 1 531 articles en ligne, accessibles individuellement.
- 154 vidéos longues et 96 « courtes » sur YouTube.

Enfin et surtout, nous devons prier pour que davantage d'ouvriers se joignent à la moisson. Quarante-six personnes originaires de pays germanophones ont étudié à l'Ambassador College, 13 ne sont pas revenues, 9 sont restées fidèles, dont 5 vivent encore aujourd'hui dans la région germanophone et 4 font partie de l'Église de Dieu Unie - Allemagne. Nous devons prier pour que davantage d'ouvriers viennent aider à la moisson, des ouvriers qui restent fidèles et continuent à aider à récolter la moisson.

— Paul Kieffer, rédacteur en chef, publications UCG-Allemagne

Congrégation virtuelle des pays baltes, d'Europe de l'Est et de Scandinavie

Le 10 janvier 2026, la congrégation virtuelle des pays baltes, d'Europe de l'Est et de la Scandinavie (B.E.E.S. en anglais) a célébré à sa première année d'existence. Nous avons eu le plaisir d'accueillir quelques invités qui soutiennent l'œuvre de Dieu dans cette région, et avons tenu une réunion productive après l'assemblée (voir les résultats ci-dessous).

Bien qu'il soit encourageant de voir tout le chemin que Dieu nous a permis de parcourir en relativement peu de temps, nous reconnaissions qu'Il est en train de construire en nous les fondations d'une œuvre encore plus grande pour les années à venir. Il est très intéressant de voir la puissance que Dieu peut produire à travers un si petit groupe de Ses serviteurs travaillant ensemble dans l'unité.

Nous vivons dans un monde en proie au chaos qui a besoin d'entendre le message de l'Évangile, et Dieu nous a donné le temps, les ressources et les uns les autres pour aider à le diffuser. Nous grandissons ensemble en accomplissant ce travail ensemble, et je suis ravi d'y participer avec chacun d'entre vous. Merci d'avoir répondu à l'appel de Dieu.

Résultats de la réunion : Vous trouverez ci-dessous un résumé des initiatives et des préoccupations qui ont été soulevées lors de la réunion encourageante et productive qui a suivi l'assemblée du sabbat. Nous nous efforcerons d'y répondre au cours des semaines et de l'année à venir.

- Calendrier des activités.
- Étude biblique en milieu de semaine.
- Identifier les occasions pour les membres d'apporter leur aide.
- Offrir des occasions de rencontres pour les dames.
- Explorer davantage la possibilité d'un week-end de la Pentecôte avec une assemblée en personne.
- Possibilité de se réunir en dehors des assemblées
- Développer et utiliser une liste de diffusion.
- Trouver différents lieux pour la fête.
- Être référencé sur UCG.org.
- Ajouter un lien pour les contributions sur ucgeurope.org.
- Organiser davantage de visites.

ABC Sampler en Amérique latine



Une semaine remarquable d'apprentissage, de fraternité et de croissance spirituelle s'est déroulée à Mexico, au Mexique, du dimanche 28 décembre 2025 au dimanche 4 janvier 2026.

Ce programme pilote a servi d'échantillon éducatif à la manière de *l'Ambassador Bible College*, offrant aux étudiants un aperçu riche de l'étude biblique à travers un large éventail de sujets.

Soixante étudiants venus de toute l'Amérique du Sud et de l'intérieur du Mexique ont exploré 27 sujets, dont les Évangiles, le livre de l'Apocalypse, les épîtres générales, les épîtres de Paul, l'archéologie, la théologie et l'apologétique. Chaque leçon a été soigneusement conçue pour fournir à la fois des connaissances fondamentales et des aperçus pratiques, et une session animée de questions-réponses a permis aux participants d'approfondir le sujet.

Cette semaine a été rendue extraordinaire par le dévouement et la passion de l'équipe enseignante composée de Steve Myers, Darris McNeely, Mario Seiglie et Ben Light, qui ont inspiré les étudiants à chaque session. Au-delà des salles de classe, les repas partagés dans les bureaux de Mexico City – petit-déjeuner, déjeuner et dîner préparés par nos membres – sont devenus des moments de fraternité, d'encouragement et de connexion, transformant le programme en bien plus qu'une simple série de cours ; il est devenu une véritable expérience familiale spirituelle.

Le sabbat a été un moment particulièrement mémorable, près de 100 personnes s'étant réunies pour une assemblée inspirante, un délicieux repas et une étude biblique intéressante. Pour beaucoup, cela a été comme une « deuxième fête des Tabernacles »,

qui a permis de rapprocher les cultures, les langues et les distances grâce à la joie partagée de la Parole de Dieu et au renforcement des liens fraternels.

Cette opportunité était plus qu'un simple programme d'enseignement, c'était une démonstration vivante de la puissance de la collaboration internationale. Elle a équipé les étudiants, renforcé l'unité et inspiré un amour profond pour la Parole de Dieu chez des frères qui n'auraient peut-être pas eu d'autres occasions de vivre cela, favorisant une passion pour les enseignements de Dieu qui transcende les frontières.

Nous sommes profondément reconnaissants à Dieu pour avoir béni ce programme et tous ceux qui y ont contribué, rendant possible cette extraordinaire opportunité éducative et spirituelle. Nous avons hâte de voir comment Dieu continuera à utiliser des programmes comme celui-ci pour inspirer, unir et équiper Son peuple à travers le monde.

— *Gabriel Garcia, pasteur, Mexico, Mexique*

Sur le site edunie.org...

Quelques statistiques de notre bureau à Martignas...

AU MOIS DE JANVIER



Suivez-nous sur les réseaux !!



EDU France

7 chemin de Monfaucon, Lot 21- 33127 Martignas-sur-Jalle